

TECHNICAL EVALUATION AND DISSEMINATION

CHAPTER 10.2

**ANNEX B: RTC WEST/CENTRAL AFRICA
STARTING / AWARENESS SEMINAR**

(D. Maiga)

Project CFC/ICAC/33

**Commercial Standardization of
Instrument Testing of Cotton
with particular consideration of Africa**



This project is co-funded by the European Union
and the Common Fund for Commodities



A
Messieurs

Ref : N°85/08/DG/CERFITEX

Objet : Rapport du séminaire de lancement
du RTC Ouest du projet CFC/ICAC/33

Madames/Messieurs,

J'ai le plaisir de vous envoyer le rapport du séminaire de lancement du RTC Ouest du projet CFC/ICAC/33.

Ce rapport du séminaire de lancement comporte 2 parties :

- 1 – le compte rendu du séminaire de lancement du projet CFC/ICAC/33,
- 2 – la demande faite aux laboratoires de fournir au RTC un dossier de besoin / demande en investissement.

Je vous en souhaite bonne réception.

Le Coordinateur du Projet

Dr. Djibrilla C. Maiga



1 - RAPPORT DU SEMINAIRE DE LANCEMENT DU PROJET CFC/ICAC/33.

LIEU : BAMAKO HOTEL SALAM.
DATE : 8 MAI 2008.

Le jeudi 8 mai 2008 a eu lieu à Bamako à l'hôtel Salam, le séminaire de lancement du projet CFC/ICAC/33 du RTC Ouest « Standardisation de la mesure instrumentale du coton à des fins commerciales pour les pays en développement producteurs de coton en Afrique », sous la Présidence effective du Secrétaire Général du Ministre de l'Economie de l'Industrie et du Commerce du Mali.

Etaient invités à ce séminaire : Voir liste

Etaient présents : Voir liste

1-Déroulement du séminaire :

Invités pour la circonstance, le délégué de l'Union européenne au Mali, Monsieur Gabin HAMANN et le représentant du CFC, Sietse VAN DER WERFF ont rehaussé la cérémonie par leurs discours introductifs dans lesquels ils n'ont pas manqué de souligner l'importance du projet pour l'Afrique.

La partie officielle de la cérémonie sera ouverte par la lecture du discours d'ouverture prononcé par Monsieur le Secrétaire Général du Ministère de l'Economie de l'Industrie et du Commerce.

2 – Travaux en plénière :

Les travaux étaient dirigés par Mr Tiéna Coulibaly représentant la Primature, assisté du représentant du WACIP et du CFC.

Le séminaire a enregistré les présentations et interventions ci-après :

Présentation du projet par le Directeur Général du CERFITEX, Coordinateur du RTC, Dr Djibrilla MAIGA : historique, contexte justificatif, composantes du projet ;
Présentations de Mr Jean Paul GOURLOT sur les raisons, les objectifs, les activités, les impacts du projet sur les intervenants du secteur coton ;

Présentations de Mr Mamadou TOGOLA sur le comité de pilotage du RTC ;
 Présentations de Mr Joël Rodolphe KY sur la nécessité de mettre les laboratoires dans les conditions standards de tests ;
 Présentations de Mr Blaise FADOEIGNON Coordinateur du WACIP Mali sur le WACIP et ses rapports avec le CERFITEX ;
 Présentations de Mr Tiénan Coulibaly sur la création de l'office de classement du coton ;
 Présentations du Dr Aly KONTAO sur les raisons et objectifs de L'Office de Classement du Coton.

Toutes les interventions ont été suivies de questions-réponses

Ces interventions sont annexées au présent compte rendu.

Le séminaire a pris fin par le discours de fermeture de Mr Tiéna Coulibaly, représentant la Primature.

Après le séminaire, l'Administration, les experts et Mr Sieste Van Werff ont eu une réunion de travail au cours de laquelle ils ont passé en revue les activités programmées, échangé sur les difficultés rencontrées. La réunion a recommandé d'informer les laboratoires sur les conditions du projet pour améliorer leur suivi – évaluation.

DEMANDE FAITE AUX LABORATOIRES DE CLASSEMENT

Dans le cadre du projet CFC/ICAC/33 en cours, un budget est prévu pour réaliser quelques investissements matériels dans certains laboratoires dans la région du Centre Technique Régional.

Pour potentiellement en profiter, les laboratoires devront fournir un dossier de demande au RTC avant le 6 juin 2008.

Le champ couvert par cette proposition concerne uniquement :

- des enregistreurs de température et d'humidité relative,
- des dispositifs de contrôle et de maintien des conditions normales (température et humidité relative) dans les laboratoires.

Il est prévu d'investir en premier dans les enregistreurs de température et d'humidité sous les conditions suivantes :

- les laboratoires doivent s'inscrire et participer au test international du CSITC ; la feuille d'inscription peut être trouvée à l'adresse suivante : http://www.icac.org/csitc/round_trials/2008/participation_form.pdf
- les laboratoires devront fournir systématiquement les enregistrements de température et d'humidité relative au RTC qui les transmettra à FIBRE, en partie pour établir un choix prioritaire des laboratoires qui bénéficieront finalement des dispositifs de contrôle et de maintien des conditions normales (température et humidité relative).

La date limite de dépôt des dossiers auprès du RTC est le 6 juin 2008.

Le dossier doit comprendre les informations suivantes :

- le nom du laboratoire et de son représentant,
- la surface et le volume du laboratoire,
- le nom, le type, le modèle de chaque instrument fonctionnel installé dans ce laboratoire,
- le nom, le type, le modèle de chaque enregistreur de température et d'humidité en cours d'utilisation,
- le nom, le type, le modèle de chaque dispositif actuel de contrôle et de maintien des conditions normales (température et humidité relative) avec la liste de ses composants,
- les perspectives fixées pour ce laboratoire par sa Direction.

LE COORDINATEUR DU PROJET

DR DJIBRILLA C. MAIGA

To :

Ref:N°85/08/DG/CERFITEX

Object : Report of the RTC West launching seminar for the CFC/ICAC/33 project

Dear Sirs

It is a great pleasure for me to send you this report.

It is composed of 2 parts:

1 – The minute of the launching seminar,

2 – Request addressed to the laboratories to bring to the RTC a document for their needs/an application for investment.

I wish you a good reception.

RTC Project Management

Dr Djibrilla C. Maiga



CFC/ICAC/33 PROJECT LAUNCHING SEMINAR REPORT

Place: Bamako, Hotel Salam
Date: May 8th 2008.

On Thursday May 8th 2008 occurred in Bamako at Hotel Salam, the launching seminar of the RTC West of the CFC/ICAC/33 project “Commercial Standardisation of Instrument Testing of Cotton for the Cotton Producing Developing Countries in Africa” under the considerable presidency of the Secretary General of the Malian ministry of Economy Industry and Commerce

Where invited to this seminar the following people: see invitation list

Were present to this seminar the following people: see list of presence.

1- The holding of the seminar

Invited for the event, the representative of the European Union in Mali Mr Gabin HAMANN and that of the CFC Mr Sietse VAN DER WERFF have enhanced the ceremony by their introductory speeches in which they have not missed the occasion of underlining the importance of such a project for Africa.

The official part of the ceremony was closed by the opening speech delivered by the Secretary General of the ministry of the Economy Industry and Commerce.

2 - Plenary works:

The seminar works were guided by Mr Tiéna Coulibaly representing the prime minister's office assisted by the WACIP and CFC representatives.

The seminar has registered the following presentations and speeches:

- Presentation of the project by the managing director of CERFITEX, RTC project coordinator talking about: background, evidence and components of the project.
- Presentation of Mr Jean Paul GOURLOT about the reasons, goals, activities and impact of the project on all the cotton stakeholders;
- Presentation of Mr Mamadou Togola, RTC West expert, on the management committee of the RTC.
- Presentation of Mr Joel Ky, RTC expert, on the necessity of maintaining the testing laboratories in technical international standard testing conditions.

- Presentation of Mr Blaise FADOEGNON WACIP coordinator in Mali, talking about his organisation and the relationship between that one and the RTC through CERFITEX
- Mr Tiéna Coulibaly's presentation dealing with the creation of the Malian Cotton Classing Office.
- Mr Ali KONTAO's presentation dealing with the reasons and objectives for the creation of the so called Malian Cotton Classing Office.

All these presentations have been followed by questions/answers debates; The seminar ended up with the closing speech of Mr Tiéna Coulibaly, representative of the prime minister's office.

After the seminar the RTC West personnel had a brief work meeting with Mr Sietse Van Der Werff, CFC Senior Project Manager during which they went through the planned activities and exchanged on the difficulties so far met .This meeting requested to inform the laboratories about the project's conditions to ameliorate their monitoring and evaluation;

REQUEST TO THE CLASSING LABORATORIES

In the CFC/ICAC/33 project's framework a budget is planned for some material investments in some labs in the RTC's region

To potentially benefit from it, the labs must provide an application document to the RTC before June 6th 2008.

The domain covered by such a proposal only concerns:

- Relative temperature and humidity recorders.
- ambient air management system(relative temperature and humidity) in the laboratories

It is planned to first invest in the temperature and humidity recorders under the following conditions:

- The laboratories must register and participate to the CSITC round trials; the registration form can be found on the following address:
http://www.icac.org/csitc/round_trials/2008/participation_form.pdf
- The labs should systematically provide the relative temperature and humidity recorders to the RTC which will transmit them to FIBRE, in part to make a prior choice of the laboratories which will finally benefit from the ambient air management system(relative temperature and humidity

The document must contain the following information:

- The name of the laboratory and its representative,
- The space and the volume of the laboratory,

- The name, type model of every instrument installed in the laboratory,
- The name, type model of every temperature and humidity recorder in use,
- The name, type model of every ambient air management system(relative temperature and humidity) with the list of the components,
- The target prospects for the administration of this laboratory;

RTC project management

DR DJIBRILLA C. MAIGA

**LISTE DES PARTICIPANTS AU SEMINAIRE DE LANCEMENT DU PROJET CFC-ICAC-33
LE 8 MAI 2008 A BAMAKO (HOTEL SALAM).**

N°	Prénom et Nom	Organisme/ Structure	Fonction	Contacts
1	Mamadou TOGOLA	Cerfitex/RTC	Expert RTC	6380797
2	Dahirou YALCOUYE	CMDT	Classeur	6016497
3	Albert SOMBORO	CERFITEX	Membre CA	6301846
4	Joel Rodolphe KY	SOFITEX	Expert RTC	22676649596
5	Jean-Paul GOURLOT	CIRAD	Expert RTC W/E	Jean-paul.gourlot@cirad.fr
6	Maliki DIALLO	CERFITEX / RTC	Secrétaire Bilingue	623 60 24
7	Tiéna COULIBALY	MRSC	Conseiller	223 86 14
8	Dr Aly KONTAO	MRSC	Conseiller	223 96 14
9	Mme Nanténè COULIBALY	CMDT	Chef service qualité	221 22 04/647 61 73
10	Modeste ABOE	SONAPRA	Resp.Laboratoire	abomod@yahoo.fr
11	Siméon Flindjo DAMETARE	SOTOCO	Chef service salle classement	948 10 33 simeondfl@yahoo.fr
12	Hervé A. SOMBA	SOFITEX	RAQ/Resp Labo tech coton	20 97 34 50/76 64 64 60
13	Mme BA Fadimata AG Hamani	BCEAO	Fondée de pouvoir	270 02 76
14	Bréhima TOUNKARA	CERFITEX/RTC	Directeur des Etudes	638 97 01
15	Diakalia DIAKITE	DNI	Agent normal	453 51 11
16	Siaka DIALLO	DNI	Agent qualité	676 07 23
17	Mahamadou M. MAÏGA	PQUTRA	CRN	229 70 02
18	Aliou KANE	COMATEX SA/	DGA	672 42 77
19	Blaise FADOEGRON	WACIP/USAID	Coordonnateur	933 97 56
20	P/0 Mamoudou SY / Lanfia CAMARA	OPI	Représentant	638 04 91/675 36 63
21	Ousmane Amion GUINDO	CMDT	PDG	221 46 75
22	Mamadou TRAORE	SEGAL	MEIC	223 11 28
23	Humann GABIN	Pelegeton CE	Chef de coopération	222 11 03
24	Sietse VAN DER WERFF	CFC	Sen proj mal	+31205754953
25	Seïdina Oumar DRABY	CMDT	Resp. service classement	672 53 97
26	Hamara TOURE	C/DCE de vente CMDT	Chef sce vente D. com. CMDT	646 52 52
27	Mamadou CAMARA	CEFC	Consultant filière coton	645 51 39
28	Djenebou SISSOKO	CERFITEX	Secrétaire	315 05 95
29	Elhadj Mamadou DIALLO	AMAQ/DNI	Consultant en communication	574 51 68/409 06 86
30	Cheick Oumar GORO	CERFITEX/RTC	Expert Comptable RTC	681 58 26/577 36 57
31	Djibrilla C. MAÏGA	CERFITEX	DG	675 36 90